

Inflación de enero fue de 4.37%, la más baja en 2 años

SILVIA RODRÍGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

En enero pasado el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró un aumento de 0.09 por ciento con respecto al mes previo, por lo que la tasa de inflación anual se ubicó en 4.37 por ciento, el nivel más bajo desde diciembre de 2016.

Según el informe del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el aumento mensual de los precios en el primer mes del año se derivó de incrementos en el chile serrano, cebolla, servicios de loncherías, automóviles, otros chiles frescos, vivienda, plátanos, servicio de restaurantes, agua y autobús foráneo.

No obstante, esto se vio contrarrestado por descensos en los precios del jitomate, gasolinas, tomate verde, transporte aéreo, gas doméstico LP, servicios turísticos en paquete, pollo, azúcar y nopales.

Banxico no mueve tasa

En su primera reunión de política monetaria del año, ya con Gerardo Esquivel y Jonathan Heath, la Junta de Gobierno del Banco de México decidió mantener sin cambio su tasa de interés de referencia en 8.25 por ciento, en un contexto donde destacó que desde su reunión del pasado 20 de diciembre el peso se apreció y mostró menor volatilidad; la inflación disminuyó y tanto la economía nacional como la mundial mostraron una desaceleración.

El Banxico explicó que entre los factores que contribuyeron al mejor desempeño de los mercados nacionales está la reducción en las tasas de interés en EU y el debilitamiento del dólar, el paquete económico de 2019 y la aceptación de los inversionistas a la oferta de recompra de bonos del aeropuerto.

No obstante, destacó, ante los retos que enfrenta Pemex, la agencia Fitch Ratings anunció la reducción de su calificación crediticia, lo que implicará mayores costos de financiamiento para la empresa. ■